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Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
небольшие или умеренные дожди, местами – грозы; 
ветер юго-западный, умеренный, при грозе местами 
порывистый, сильный; температура +18…+23.

15 июля по области – облачно с прояснениями, ночью 
местами, днём повсеместно небольшие или умерен-
ные дожди, днём местами грозы; ветер юго-западный, 
с переходом на северо-западный, умеренный, днём 
при грозе порывистый, сильный; температура ночью 
+9…+14, днём +19…+24.

16 июля по области – переменная облачность, ночью 
местами небольшие дожди, днём небольшие или 
умеренные дожди, местами грозы; ветер северо-
западный, умеренный, днём при грозе порывистый; 
температура ночью +9…+14, днём +19…+24.
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Жить станет уютнее
До конца 2016 года планируется капитально отремонтиро-

вать общее имущество в 249 многоквартирных домах региона 
общей площадью 612,6 тысячи квадратных метров. Об этом 
говорится в приказе департамента ЖКХ и энергетики Во-
ронежской области. Общий же объём финансирования работ 
должен составить почти 778 миллионов 610 тысяч рублей. 
Из них 668 миллионов 563 тысячи рублей – это средства 
Фонда капитального ремонта многоквартирных домов и по 
55 миллионов рублей должны направить на капремонт об-
ластной и местные бюджеты. В решении программных задач 
примут участие 50 муниципальных образований региона, и в 
результате 18 тысяч 356 воронежцев смогут улучшить свои 
жилищные условия.

определились с кандидатами
На  состоявшейся в минувшую субботу конференции регио-

нального отделения партии  «Справедливая Россия»  тайным 
голосованием избраны кандидаты в Воронежскую областную 
и городскую думы. В первую тройку кандидатов регионально-
го парламента вошли лидер «Справедливой России» Сергей 
Миронов, депутат областной думы Анатолий Шмыгалев и 
руководитель Центра защиты прав граждан Дмитрий Носков. 
Что же касается кандидитов в городскую думу, то в первой 
тройке – депутат Государственной думы Олег Пахолков, 
куратор Центра защиты прав граждан Артём Рымарь и пред-
приниматель Олег Турбин. 

Воздать должное мастерам связи
Почтовым работникам в преддверии их профессионального 

праздника вручили награды. Пять сотрудников удостоены по-
чётной грамоты ФГУП «Почта России», семеро награждены 
почётной грамотой Министерства связи и массовых коммуни-
каций РФ, столько же получили Благодарности от министра 
связи и массовых коммуникаций РФ, ещё семерым присвоено 
звание «Мастер связи». Среди награждённых – немало почто-
виков, проработавших на предприятии несколько десятков лет. 
Так, заместителю начальника ОПС-394071 Вере Шаповаловой 
присвоено звание «Мастер связи», а начальнику ОПС-394063 
Ольге Сажениной вручена почётная грамота Министерства 
связи и массовых коммуникаций России. 

В десятке благополучия
Общероссийская общественная организация «Зелёный 

патруль» опубликовала экологический рейтинг субъектов РФ 
за весну 2015 года. Впервые за всё время проведения таких 
исследований Воронежская область вошла в тoп-10 рейтинга. 
Замкнув десятку лидеров, наш регион существенно улучшил 
свои позиции по сравнению с предыдущими рейтингами. 
Так, в зимнем Воронежская область занимала 14-ю позицию, 
в итоговом за 2014 год – 18-ю. Тройку лидеров возглавила 
Тамбовская область. На второй позиции – Белгородская, на 
третьей – Чукотский автономный округ. А самыми экологи-
чески неблагополучными эксперты признали Московскую, 
Свердловскую и Тульскую области.

обсудили пути детского туризма 
Вопросы реализации проекта «Экспедиция учащейся 

молодежи: «Моя Родина Россия – край Воронежский» и 
разработки детских туристских маршрутов на территории 
Воронежской области с целью включения в федеральный 
проект, действующий в рамках Национальной программы 
детского культурно-познавательного туризма в будущем 
году, обсуждались на заседании Совета по развитию детского, 
молодежного и юношеского туризма в регионе. Состоялся раз-
говор в конференц-зале департамента культуры Воронежской 
области под председательством его руководителя Эмилии 
Сухачевой. 

анатолий КруглоВ

Фото пресс-службы  
Воронежской 
митрополии

По окончании литургии Владыка Сергий обратился к 
пастве со словом наставления. После этого было совершено 
славление перед иконой святых первоверховных апостолов 
Петра и Павла.

Затем Владыка Сергий вместе с духовенством спустился 
во внутренний двор храма, где при стечении множества 
прихожан совершил освящение нового памятника святи-
телю Митрофану (на снимке). Святой водой он окропил и 
две иконы - Спасителя и Богородицы, а также два купола 
с крестами. 

Иконы, каждая по три метра 70 сантиметров высотой, 
написанные воспитанниками Воронежской православной ду-
ховной семинарии, впоследствии будут установлены на башни 
Свято-Митрофановского храма. Купола и кресты изготовлены 
для летнего алтаря в честь святых благоверных князя Петра 
и княгини Февронии и для трапезного храма в честь препо-
добного Макария Унженского, в котором ранее совершались 
все богослужения.

Освящён памятник 
святителю Митрофану 
В День памяти 
святых перво-
верховных 
апостолов 
Петра и Павла 
митрополит 
Воронежский 
и лискинский 
Сергий возгла-
вил служение 
Божественной 
литургии в 
храме в честь 
святителя 
Митрофана Во-
ронежского на 
святом источ-
нике.

ЖКХ

Воронеж посетили за-
меститель министра 
строительства и ЖКХ рФ 
– главный жилищный ин-
спектор андрей Чибис и 
заместитель председате-
ля Комитета Госдумы рФ 
по жилищной политике и 
ЖКХ александр Сидякин. 
они приняли участие в 
региональном форуме 
по вопросам ЖКХ, на 
котором обсуждались 
актуальные для региона 
проблемы жилищно-
коммунальной сферы.  

Валентин петроВ
По поручению губернатора 

Алексея Гордеева гостей и 
участников форума попривет-
ствовал заместитель губерна-
тора – руководитель аппарата 
и правительства Воронежской 
области Геннадий Макин.

В дискуссии приняли уча-
стие федеральные и региональ-
ные чиновники, обществен-
ники и председатели ТСЖ, 
руководители управляющих 
компаний и ресурсоснабжаю-
щих организаций областного 
центра, собственники много-
квартирных домов. Основны-
ми темами обсуждения стали 
вопросы качества жилищно-
коммунальных услуг и осо-
бенности расчета платы за них,  
расходы на ОДН, реализация 
региональной системы капи-
тального ремонта многоквар-
тирных домов, правоотноше-
ния собственников жилья с 
управляющими организациями 
и ТСЖ, лицензирование дея-
тельности управляющих ком-
паний.

После пленарного заседа-
ния делегация посетила водо-
подъёмную станцию № 4. Она 
обеспечивает питьевой водой 
жителей двух самых крупных 
районов Воронежа – Комин-
терновского и Советского, а 
также частично Ленинского и 
Центрального.

Генеральный директор РВК-
Воронеж Андрей Броцман рас-
сказал заместителю министра 
Андрею Чибису о реализуемой 
предприятием инвестиционной 
программе по модернизации си-
стем водоотведения и очистных 
сооружений. В настоящее вре-
мя она позволила обеспечить 
безопасное и бесперебойное 
водоснабжение жителей города 
с внедрением энергосберегаю-
щих технологий и уменьшени-
ем техногенного воздействия 
на окружающую среду.

Заместитель министра стро-
ительства и ЖКХ РФ отметил, 
что именно в Воронеже было 
заключено одно из первых 
инвестиционных соглашений 
в сфере водоснабжения, и его 
успешная реализация является 
хорошим примером для других 
регионов страны.

– Я  рад, что та форма кон-
цессии, которую мы продви-
гаем по всей стране, у вас в 
Воронеже успешно  работа-
ет. Фактически губернатор 
Алексей Гордеев «разрешил» 
проблему с водоснабжением, 
которая исторически здесь 
сложилась. Безусловно, это 
очень важное достижение. И 
наглядный пример успешной 
концессии в крупном городе, 
где добросовестный частный 
оператор не только эффективно 
управляет, снижая издерж-
ки, но и вкладывает деньги в 
модернизацию системы водо-
снабжения, улучшая качество 
жизни горожан, – подчеркнул 
Андрей Чибис.

Пример для  
подражания

ПАмятные дАты россИИ
15 июля — памятная дата военной истории 
россии. В этот день в 1811 году русские войска под 
командованием михаила Илларионовича Кутузова 
разбили турецкую армию под рущуком.

Продолжение темы 
на 2-й странице
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В Воронежской области  
продолжается  

льГотная ПоДПиСКа  
на ПерВое ПолуГоДие 2016 г.  

на газету «Коммуна»

Валерий КаЗаКоВ

г.нововоронеж
П о м и м о  п р е д м е т о в , 

сделанных руками воинов 
Красной Армии, на выстав-
ке можно увидеть изделия 
немецких, венгерских и ита-
льянских солдат, воевавших 
в районе Воронежа. 

Б о л ь ш и н с т в о  р а б о т 
исполнено в грубоватой, 
примитивной манере. Тем 
не менее они очень вы-
разительны.  За  каждой 
из них стоит человек со 
своей судьбой, отношени-
ем к окружающему миру. 
Творчество солдат-авторов 
обеих воюющих сторон 
с х о ж и е :  а в т о п о р т р е т ы , 
лица родных, любовные 
послания,  девизы,  сим-
волика, воспоминания о 
малой родине. Но есть и 
существенное различие, 
особенно заметное в из-
делиях захватчиков. В пер-
вые месяцы войны – они 
уверены в победе, отсюда 
изображения захваченных 
и разрушенных деревень, 
городов, так сказать, в па-
мять о «победоносном по-
ходе» на Россию. Затем 
появляются мотивы траге-

дии, безысходности, в сети 
которых они попали.

Уникальность же выстав-
ки состоит в том, что вторых 
таких экспонатов не найти. 
Та или иная поделка выпол-
нена автором единожды: он 
вкладывал в неё свой сюжет 
и пытался донести свои 
ощущения. 

-Выставка «Окопное ис-
кусство» призывает посети-
телей не просто рассмотреть 
предметы минувших дней 
войны, а прочувствовать, 
понять, что стоит за этими 
предметами, - поделился 
впечатлениями инженер 
«Атомтехэнерго» Сергей 
Метелкин. – Каждый ав-
тор, прежде всего, человек, 
который оказался залож-
ником страшного времени.  
Кем бы он ни был, освобо-
дителем или захватчиком, 
он хотел жить, любить и 
радоваться каждому про-
житому дню. 

Поэтому очень тронула 
меня  инсталляция одного 
из авторов выставки - исто-
рика и поисковика Алек-
сандра Курьянова «Цветы 
и плоды войны», словно 
выросшая из осколков сна-
рядов и стреляных гильз.

Окопная правда
Культура | В Учебно-информационном центре Нововоронежской АЭС открылась необычная выставка – 
«Окопное искусство». Посвящена она 70-летию Великой Победы
Главными объектами стали изделия, созданные солдатами по обе линии фрон-
та в свободные от боёв часы и минуты. Более ста экспонатов, найденных по-
исковиками на местах сражений, разместились в витринах информационного 
центра. Поделки из гильз, рисунки на котелках, кружках, ложках, портсигарах, 
досках снарядных ящиков и на всём том, что попадалось под руку. 

Артефакты войны.

заместитель Председателя 
Правительства российской 
Федерации Дмитрий рого-
зин, посетивший в субботу 
Воронежское акционерное 
самолётостроительное 
общество (ВаСо), полагает, 
что чёрную полосу, когда на 
дальних магистралях рабо-
тали примерно 80 процен-
тов пассажирских самолё-
тов иностранного производ-
ства, отечественная отрасль 
уже миновала. Ситуация 
меняется кардинальным 
образом. и Воронеж пока-
зателен в этом отношении. у 
нас умеют не только стро-
ить конкурентоспособные 
воздушные суда, но и из-
готавливать современный 
интерьер для них. Причём 
не хуже, чем за границей.

Валерий КаЗаноВ,  
Светлана ВоробьёВа

Какой дизайн изволите? 
По поручению главы региона 

Алексея Гордеева вице-премьера в 
ходе рабочей поездки сопровождал 
заместитель губернатора – руково-
дитель аппарата губернатора и 
правительства Воронежской обла-
сти Геннадий Макин. Сразу же по 
прилёту Дмитрий Рогозин вместе 
с другими официальными лицами 
отправился в производственные 
цеха ЗАО «Русавиаинтер», на-
ходящиеся на территории ВАСО. 
Здесь вот уже на протяжении две-
надцати лет занимаются изготов-
лением интерьеров для воздушных 
и морских судов. Гендиректор ком-
пании Алексей Упоров отметил, 
что на предприятии производят 
сборку всех элементов, а также 
комплектацию интегрированными 
системами, в том числе системами 
развлечения пассажиров на борту 
воздушного судна. Их продукция 
вполне востребована.

Как убедились гости, «Рус-
авиаинтер» оснащено современ-
ным оборудованием, что позво-
ляет качественно производить 
интерьеры для дальнемагистраль-
ных широкофюзеляжных само-
лётов Ил–96–300, Ил–96–400, 
региональных – Ан–148 и Ан–158. 
В частности, изготовлены и по-
ставлены комплекты интерье-
ров в самолёты для Управления 
делами Президента РФ, МЧС 
России. По уникальной техно-

логии изготовлен легкосъёмный 
интерьер повышенной комфорт-
ности для самолётов Ил–96–300 
авиакомпании Cubana de Aviacion, 
предназначенных для перевозки 
руководителей правительства 
Республики Куба.

А в нынешнем году на предпри-
ятии приступили к производству 
для самолёта МС-21 носового об-
текателя с применением современ-
ных композитных материалов. Это 
новый проект, участие в котором 
интересно для большинства ком-
паний, работающих в авиационной 
промышленности. Как отмечают 
специалисты, изделия из компо-
зитных материалов имеют хоро-
шие технические характеристики 
и обладают повышенной прочно-
стью и износостойкостью.

Кроме того, на предприятии ока-
зывают услуги по ремонту и после-
гарантийному обслуживанию авиа-
ционной техники. «Русавиаинтер» 
тесно сотрудничает с регионами, 
имеет обособленные подразделе-
ния в Москве, в Таганроге и до-
чернее предприятие в Белоруссии. 
Предприятие взаимодействует бо-
лее чем с 300 поставщиками. Весь 
инженерно-технический персонал 
в количестве 111 человек имеет 
высшее образование, большинство 
обучено работать в современных 
программах трехмерного проек-
тирования.

Здесь же Дмитрий Рогозин 

ознакомился с производственны-
ми мощностями ООО «Фирма 
АККО», основными направления-
ми деятельности которого являются 
дизайн, разработка, сертификация 
и изготовление авиационных пас-
сажирских кресел экономического 
и бизнес-класса. «АККО» - один 
из ведущих игроков на рынке ин-
терьеров воздушных судов и един-
ственный в России разработчик, 
проектировщик и производитель 
пассажирских авиационных кресел, 
рассчитанных на перегрузку 16g.

За годы работы предприятие 
оснастило пассажирскими крес-
лами многие российские пасса-
жирские самолёты. В настоящее 
время идёт подготовка к серийно-
му выпуску облегчённых кресел 
для узкофюзеляжных самолётов 
типа Ан-148/158, SSJ-100 и Ту-
204СМ. 

Для гостей были представлены 
образцы современных авиацион-
ных кресел, которые ни в чём не 
уступают зарубежным аналогам. 
А в чём-то даже лучше. В частно-
сти, как заверили разработчики, 
кресла, изготавливаемые ими, в 
общей сложности на три кило-
грамма легче тех же американ-
ских, что для воздушных судов 
немаловажно.

Дмитрий Рогозин подчеркнул, 
что чёрную полосу, когда на даль-
них магистралях работали при-
мерно 80 процентов пассажирских 

самолетов иностранного произ-
водства, отечественная отрасль 
уже миновала. Теперь российские 
авиапредприятия вполне конку-
рентоспособны. По его словам, 
через год будет поднят в воздух 
самолёт Як-242 (МС-21), а с 2019 
года планируется приступить к 
производству Ил-114 и Sukhoi 
Superjet 100, впрочем, последний, 
как отметил вице-премьер, имеет 
в своём составе очень много им-
портных комплектующих. Этого, 
уверен Дмитрий Рогозин, быть не 
должно. Он привёл в пример сало-
ны МС-21: они - американские.

- Красивые, но и наши не хуже, 
- подчеркнул вице-премьер. - Мы 
должны проводить импортозамену 
всего, что можем сделать сами. И 
если мы хотим делать хорошие 
самолёты, то они должны по всем 
параметрам идти с опережением 
западных аналогов.

Он выразил уверенность в том, 
что ВАСО и в дальнейшем не оста-
нется без заказов.

– Сейчас нужны мощные стра-
тегические топливозаправщики и, 
возможно, мы будем разворачивать 
производство именно здесь. Воро-
неж в этом плане крепкий промыш-
ленный город и кадров у вас более 
чем достаточно для того, чтобы 
полностью решить проблемы на-
сыщения ими заводских цехов, – 
сказал Дмитрий Рогозин.

окончание | страница 2

В полёт – с российским 
комфортом

Визит | Российская авиасфера способна обеспечить достойное импортозамещение

Дмитрий Рогозин в цехах «Русавиаинтер».
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Алексей Петров

К откровенному диалогу были 
приглашены федеральные и регио-
нальные чиновники, общественни-
ки и председатели ТСЖ, руково-
дители управляющих компаний и 
ресурсоснабжающих организаций 
города, собственники многоквар-
тирных домов.

Заместитель председателя ко-
митета Государственной Думы РФ 
по жилищной политике и ЖКХ, 
руководитель федерального про-
екта «Школа грамотного потреби-
теля» Александр Сидякин заявил, 
что программа реализуется уже в 
82 регионах страны. 

– Удалось наладить системную 
работу, когда любой потребитель 
имеет возможность повысить уро-
вень своих знаний и узнать, какие 
у него есть права и обязанности, 
– отметил парламентарий.

Александр Сидякин предложил 
властям Воронежской области 
ввести предельную стоимость ка-
питального ремонта общего иму-
щества многоквартирного дома 
по минимальному перечню работ, 
установленному 274-м постанов-
лением Правительства РФ.

Заместитель министра строи-
тельства и ЖКХ РФ Андрей Чи-
бис подчеркнул, что хоть и тяжело, 
но порядок в сфере коммунального 
хозяйства постепенно наводится. 
И эту отрасль можно причислить к 
наиболее стабильной в отечествен-
ной экономике.

– Жилищно-коммунальные 
проблемы касаются буквально 

каждого человека, - отметил се-
кретарь регионального отделения 
«Единой России», член Генераль-
ного совета партии, заместитель 
председателя Воронежской об-
ластной Думы Владимир Нетёсов. 
- Именно поэтому наша партия 
уделяет этим вопросам так много 
внимания.

– Наша позиция проста и по-
нятна: в сфере ЖКХ необходимо 
создавать условия для повы-
шения качества услуг при одно-
временном сдерживании темпов 
роста платежей. А для этого нужна 
нормативная база, прозрачность 
деятельности УК, предсказуемая 
тарифная политика монополистов, 
ресурсоснабжающих организаций. 
Только совместными усилиями 
органов власти, общественных 
организаций, представителей 
бизнес-сообщества и самих жите-
лей мы сможем улучшить ситуа-
цию в сфере ЖКХ, – считает лидер 
воронежских единороссов.

Руководитель управления му-
ниципального жилищного кон-
троля г.Воронежа Сергей Максин, 
выступивший на форуме, подвел 
итоги полугодовой работы с об-
ращениями воронежцев.

 – За первое полугодие 2015 
года управление рассмотрело бо-
лее 1680 обращений воронежцев, 

около 59 процентов из них связа-
ны с правомерностью начисления 
платы за жилищно-коммунальные 
услуги, 35 процентов – с техниче-
ским состоянием и качеством 
эксплуатации жилья. 

По словам чиновника, специ-
алисты муниципального жилищ-
ного контроля, ориентируясь на 
обращения воронежцев, провели 
1670 внеплановых проверок в от-
ношении коммунальных постав-
щиков и управляющих компаний. 
Обследовав более 600 многоквар-
тирных домов, эксперты выявили 
1395 правонарушений. 

Депутат Воронежской област-
ной Думы, руководитель регио-
нальной общественной приемной 
партии «Единая Россия» и ВРОО 
«Жилищный контроль» Татьяна 
Головачева напомнила о том, что 
первый подобный форум состоял-
ся год назад в Челябинске: 

– На нем в таком же формате, 
как сейчас в Воронеже, были рас-

смотрены основные вопросы сферы 
жилищно-коммунальных услуг.

Она отметила, что ряд подня-
тых тогда проблем уже решаются 
в рамках новых федеральных 
законов, например, № 176-ФЗ, а 
также – постановлений правитель-
ства страны.

– Так, например, с 1 апреля 

2016 года плата за общедомовые 
нужды будет перенесена в первую 
строку, расширяются полномочия 
собственников при проведении 
общего собрания, - заявила Татья-
на Головачева.

Председатель регионального 
совета сторонников партии «Еди-
ная Россия», ректор Воронеж-
ского ГАСУ Сергей Колодяжный 
отметил, что «Единая Россия» 
берется за решение самых острых, 
зачастую неудобных вопросов, не 
боясь потерять при этом голоса 
избирателей. Одной из таких про-
блем является сфера ЖКХ. 

– Решается один из главных 
вопросов, которого добивается пар-
тия – система становится прозрач-
ной. Это касается не только сферы 
ЖКХ, но и остальных проблем, - от-
метил Сергей Колодяжный.

На пленарном заседании участ-
ники подвели итоги форума ЖКХ, 
одобрили предложения, которые 
войдут в проект резолюции.
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Александр КАрецКий
Фото автора

– Кормозаготовка практи-
чески завершена. Заложено в 
хранилища 2800 тонн сенажа 
и 850 тонн сена. Дело осталось 
за кукурузой на силос, – рас-
сказывает Александр Ивано-
вич по пути в Бутурлиновку, 
на окраине которой располо-
жен один из двух молочно-
животноводческих комплек-
сов ООО «Нижнекисляйские 
свеклосемена». Получаемое 
здесь от пятисот пятидесяти 
коров красно-пёстрой породы 
воронежского типа молоко 
– серьёзное подспорье в по-
лучении денежных средств 
для того, чтобы хозяйство не 
просто держать на плаву, но и 
иметь возможность дальней-
шего его развития в условиях 
отсутствия возможности по-
лучения долгосрочных выгод-
ных кредитов и существенного 
сокращения государственных 
субсидий. 

О каких бы планах ни начи-
нал говорить директор – будь 
то обустройство площадки в 
Нижнем Кисляе по выращи-
ванию телок и нетелей (ранг 
федерального репродуктора 
скота красно-пёстрой породы 
к этому обязывает) или ре-
конструкция второй молоч-
ной фермы – всё сводится к 
денежной проблеме. Эконо-
мить хозяйству приходится 
на многом, но только не на 
том, что может в перспективе 
дать второе дыхание бизнесу 
Александра Евстратова. 

Бессменный руководитель 
ООО «Нижнекисляйские све-
клосемена» как будто пред-
видел данную ситуацию, когда 
много ранее позволил пред-
приятию перерасти рамки пре-
стижной, но узкой специали-
зации по элитному семеновод-
ству. Когда занялся товарным 
производством зерновых и 
зернобобовых, выращиванием 
технических и кормовых куль-
тур. Всё это логически под-

вигло к развитию ещё одного 
направления, связанного с 
репродукцией скота местной 
элитной породы и производ-
ством товарного молока. 

На сегодня общее количе-
ство крупного рогатого скота  
в хозяйстве насчитывает до 
1800 голов, из них более семи-
сот составляют дойное стадо. 
Реконструкция своими силами 
и на собственные средства вто-
рой молочной фермы в пред-
стоящие четыре года позволит 
увеличить общее число КРС до 
2,5 тысяч голов, в том числе до 
тысячи дойных коров. Таким 
количеством животных, кстати, 
обладают далеко не все хозяй-
ства в округе. Тем более что 
своё предприятие Евстратов по 
сравнению с агрохолдингами 
считает небольшим. Но до-
бавим: хорошо известным не 
только в Воронежской области, 
но и далеко за её пределами. 
В первую очередь, благодаря 
продажам высококачественной 
растениеводческой продукции, 
включая семена, и поставкам 
скота красно-пёстрой породы. 
Ежегодно нетелей данной по-
роды воронежского типа (от 
трёх до шести месяцев стель-
ности) отправляют в разные 
регионы страны до семидесяти 
и более голов. В прошлом году 
принимало их Ставрополье, 
до этого – Астрахань, Брянск, 
Тамбов и, конечно же, Воро-
нежская область.   

За возможность содержать 
в своих хозяйствах бурёнок 
отечественной молочной 
красно-пёстрой породы при-
ходят благодарности в адрес 
Нижнекисляйского федераль-
ного репродуктора из самых 
разных уголков страны. По 
объёмам продаж этого скота  
ООО «Нижнекисляйские свек-
лосемена» уже не первый год 
в числе лидеров. И нацелено 
в будущем только укреплять 
свои позиции в сфере развития 
отечественного животновод-
ства. Именно с этой целью 
будет фундаментально рекон-

струирован второй молочно-
животноводческий комплекс 
в Нижнем Кисляе и обустроена 
летне-зимняя площадка от-
крытого типа, рассчитанная 
на выращивание до 600 тёлок 
и нетелей. 

А пока на месте будущей 
площадки можно видеть только 
разметочные столбики. Место 
это ещё требуется огородить 
и забетонировать. Поставить 
навесы. Но уже приведён в 
порядок сенник, силосная яма, 
уложен на место и закрыт от 
непогоды сенаж. Первые жи-
вотные появятся здесь уже в 
начале осени. 

После осмотра молочно-
животноводческого комплекса 
в Бутурлиновке, где главный 
зоотехник ООО «Нижне-
кисляйские свеклосемена» 
Сергей Снопов показал всю 
цепочку производства молока 
и рассказал о тонкостях обра-
щения с бурёнками, которые 
в период сухостоя вольно па-
сутся на пастбищах, укрепляя 
генофонд своей породы, лучше 
понимаешь смысл слов Алек-
сандра Евстратова: «Пока вка-
лываешь, что-то получается. 
Люди вокруг тебя стараются 
работать. Только так можно 
достичь положительного ре-
зультата». 

– Хлопот с восстановлени-
ем очень много, - продолжает 
экскурсию по заброшенным 
некогда корпусам коровников 
Александр Иванович, – но 
это не затратней, чем строить 
новое. Вот в этих трёх фермах 
после их ремонта будут разме-
щены по сто восемьдесят коров  
в каждой. В перешейке будет 
устроен доильный зал. А там 
будет родильное помещение и 
цех сухостойных животных, – 
жестами, чтобы было понятней, 
рисует он будущее изрядно 
порушенных строений. – Как 
и на Бутурлиновском молочно-
животноводческом комплексе, 
установим здесь современное 
доильное оборудование, танки-
охладители молока. Всё будет 
подчинено компьютерному 
контролю и учёту. 

Всё в этом хозяйстве пере-
плетено в единое целое, где 
одно зависит от другого. Жи-
вотноводство – от наличия 
кормов (докупают только 
шроты, остальное – своё), кор-
мовые и другие растениеводче-
ские культуры, включая зерно-
вые, – от погодных условий, 
которые хорошими за прошед-
ший год трудно назвать. Но, по 
мнению руководителя, «виды 
на урожай в общем-то непло-
хие». Ждут своего часа убор-

ки полторы тысячи гектаров 
озимых, четыреста гектаров 
зернобобовых – гороха и нута. 
Также есть надежда собрать в 
достаточном количестве под-
солнечник и кукурузу, чтобы 
хватило не только на собствен-
ные нужды, но и поделиться с 
соседями. 

На семеноводческом рынке 
у «Нижнекисляйских свекло-
семян» своя ниша. Отсюда в 
хозяйства региона стартуют 
такие сорта озимой мягкой 
пшеницы, как Гром первой ре-
продукции, Станичная – элита, 
семена гороха сорта Фокор 
первой репродукции и ярового 
ячменя сорта Вакула.  

- Сейчас мы упорно гото-
вимся к уборке. Практически 
готов к приёму урожая зерно-
ток с весовым хозяйством и 
складскими помещениями. Со 
дня на день ждут выхода в поле 
комбайны, – поясняет состоя-
ние насущных дел Евстратов, 
улучив момент попутно - из Бу-

турлиновки в Нижний Кисляй 
– заехать и проконтролировать 
работу бригады, завершающей 
благоустройство на одном из 
хранилищ будущего урожая 
зерновых и подсолнечника.  

Будучи целый день рядом 
с Александром Ивановичем, 
глядя на его мобильность 
и способность мгновенно, 
«с колёс» тут же принимать 
решения, не упуская из виду 
ничего мало-мальски важного, 
приходишь к выводу, что хло-
потное это занятие – трудить-
ся в сельском хозяйстве. Где 
результаты видны, по меньшей 
мере, только через год, а зави-
симостей не только от погоды, 
но и от партнёров по бизнесу, 
в том числе переработчиков 
и продавцов конечной про-
дукции, немало. А если ещё 
дальше посмотреть по цепочке 
до потребителя, то есть до по-
купателя, ежедневно прихо-
дящего в магазин за молоком 
и хлебом, да подсчитать – из 
чего складывается себестои-
мость этих продуктов «первой 
необходимости», и как она 
перераспределяется между 
первыми тремя лицами, стано-
вится по-настоящему жарко от 
вопроса Евстратова: «Сколько 
стоит литр молока?». Не для 
покупателя, а для производи-
теля? Пока расклад на шкале 
себестоимости этого важней-
шего натурального продукта 
на столе россиянина явно не 
в интересах производителя, 
которому перепадает, по под-
счётам моего собеседника, 
не более трети от конечной 
цены.

 Такое положение, убеждён 
он, не идёт на пользу развития 
отечественного молочного 
животноводства: не менее пя-
тидесяти процентов должен 
получать от стоимости конеч-
ного продукта производитель 
и примерно по 25 процентов - 
переработчик и торговые сети. 
Только в этом случае можно 
надеяться, что натуральный 
молочный продукт будет кон-
курентноспособен на фоне 
многочисленных молокозаме-
нителей. Сельскохозяйствен-
ный бизнес получит, наконец, 
так необходимые ему средства 
для развития, а наши люди – 
здоровое питание.

Молоко и хлеб Нижнего Кисляя
АПК: вчера, сегодня, завтра | Животноводство станет действительно приоритетной отраслью только тогда,  
когда цены на молоко будет определять крестьянин, а не переработка и торговля
Июль. Макушка лета. Самая горячая пора сельско-
хозяйственных работ как у растениеводов, так и у 
животноводов. В хозяйствах, где эти две важнейшие 
отрасли тесно увязаны друг с другом, руководителям 
надо поспеть везде и вовремя. И ничего не упустить, 
не забыть. 
С первых минут пребывания в Нижнем Кисляе стало 
понятно, что кабинетного разговора с генеральным 
директором ООО «Нижнекисляйские свеклосемена» 
Александром Евстратовым не получится. Его корот-
кое «Поехали» задало темп не только мелькающим 
за окном машины уже ожидающим часа уборки 
пожелтевшим полям, но и всему, ради чего стоило 
посетить это хозяйство вновь. 

Поиск путей решения проблем ЖКХ
Актуальная тема | Воронежские «единороссы» провели мозговой штурм  
по решению проблем, которые волнуют буквально каждого 

Владимир Нетёсов.        Татьяна Головачева.       Александр Сидякин.         Андрей Чибис.

Главный зоотехник ООО «Нижнекисляйские свеклосемена» Сергей Снопов  
демонстрирует молочное стадо коров красно-пёстрой породы. 

P.S. По вопросам приобретения семенного материала и 
КРС красно-пёстрой породы воронежского типа (тёлок 

и нетелей) руководители хозяйств могут обращаться в ООО 
«Нижнекисляйские свеклосемена» по адресу: 
397535, Воронежская область, Бутурлиновский район,  
р.п. Нижний Кисляй, ул. Старозаводская, д. 29.  
Тел./факс в г. Бутурлиновка: (47361)2-53-71,  
факс в р.п. Нижний Кисляй: (47361)4-14-63.Н
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10 июля в Воронеже в рамках реализации проекта 
«Единой России» «Школа грамотного потребителя» прошёл 
масштабный форум по обсуждению проблем жилищно-
коммунальной сферы. 

вести
Первый рыбоводный участок

На заседании межведомственной комиссии по 
определению границ водных объектов или их частей, 
признаваемых рыбоводными участками, в департа-
менте природных ресурсов и экологии Воронежской 
области были рассмотрены документы, представлен-
ные для определения границ рыбоводного участка на 
реке Дон в Подгоренском районе. 

Комиссия приняла решение, что представ-
ленные документы полностью соответствуют 
требованиям действующего законодательства. 
Определены границы части водного объекта – про-
тока Басовский рукав реки Дон, признаваемого 
рыбоводным участком. Это первый официально 
сформированный рыбоводный участок не только 
в Воронежской области, но и на территории Рос-
сийской Федерации.

По заслугам – и грант!
Подведены итоги Первого открытого конкурса по 

выделению грантов некоммерческим неправитель-
ственным организациям. 

Он поводится в соответствии с распоряжением 
Президента РФ Владимира Путина. Обработав 
4380 заявок, операторы отобрали 636. От Во-
ронежской области победителями стали про-
екты: «Музыкально-просветительский проект 
для всей семьи»; «Честь и достоинство нации в 
русской культуре»; «Ради достойной жизни во-
ронежских ветеранов: повышение качества жизни 
людей пожилого возраста, включая ветеранов 
войны, труда, военной службы и членов их семей»; 
«Информационно-правовой центр «Миграция». 

Приложились к мощам святых
Во время Петрова поста в учреждениях УФСИН 

России по Воронежской области побывал ковчег с 
мощами двенадцати святых апостолов. 

Приложиться к святыням, которые хранятся в 
Благовещенском кафедральном соборе Воронежа, 
смогли сотрудники и осужденные ЛИУ-6, ИК-1, 
учреждений в черте города, а также личный состав 
управления. 

Так, в ОТБ-1 УФСИН России по Воронежской 
области частицы мощей двенадцати апостолов и 
шип с тернового венца Спасителя доставили в день 
святых Петра и Февронии Муромских. А окорм-
ляющий священник иерей Александр Кисленков 
отслужил благодарственный молебен с акафистом, 
на котором побывали сотрудники и осужденные. 
Затем иерей рассказал присутствующим о святых 
апостолах и ответил на их вопросы. Такие благо-
дарственные молебны проведены во всех учрежде-
ниях, и после службы каждый имел возможность 
приложиться к мощам.

Анатолий КРУГЛОВ.
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После осмотра производственных линий Дмитрий 
Рогозин провёл в конференц-зале ВАСО совещание, в 
котором приняли участие представители Министерства 
промышленности и торговли РФ, правительства Воронеж-
ской области, руководители компаний ОАО «Ильюшин 
Финанс Ко», ПАО «ОАК», депутаты Государственной, 
областной и городской думы. Обсуждались вопросы им-
портозамещения при производстве интерьеров и кресел 
для отечественных гражданских пассажирских самолётов 
и вертолётов.

Отвечая на вопросы журналистов, заместитель Пред-
седателя Правительства РФ подчеркнул, что в регионе 
имеется значительный потенциал в самых разных сферах 
деятельности.  

– В Воронежской области традиционно развита про-
мышленность, сейчас поступательно идут позитивные 
изменения и в сельском хозяйстве, но, тем не менее, 
это не означает, что мы должны уступать в индустрии. 
У нас здесь крупный пласт, который связан с ракетно-
космической тематикой – это Воронежский механический 
завод, КБХА. После создания государственной корпорации 
«Роскосмос» будем двигаться по пути образования единого 
двигателестроительного ракетного холдинга, и, конечно, 
воронежские предприятия займут своё достойное место, и 
мы будем проводить единую техническую политику между 
всеми предприятиями ракетного двигателестроения. У 
вас есть серьёзные предприятия, которые занимаются и 
радиоэлектронной промышленностью, – отметил Дмитрий 
Рогозин.

После ВАСО вице-премьер отправился на встречу со сту-
дентами Воронежского государственного университета.

Инженер – это звучит гордо
В актовом зале главного учебного корпуса Воронеж-

ского государственного университета Дмитрию Рогозину 
торжественно вручили диплом и мантию Почётного 
доктора Воронежского государственного университета. В 
своей приветственной речи ректор ВГУ Дмитрий Ендо-
вицкий отметил значимую роль вице-премьера в развитии 
высшего образования и подчеркнул, что гражданская и 
государственная позиция Дмитрия Рогозина близки уни-
верситетскому сообществу. 

Решение о присвоении почётного звания за личный 
вклад в укрепление сотрудничества между высшими учеб-
ными заведениями и оборонно-промышленным комплек-
сом России, а также постоянную поддержку инициатив и 
программ развития ВГУ было принято Учёным советом 
вуза. Кроме того, Дмитрию Рогозину присвоили знак от-
личия «За заслуги перед ВГУ». 

Затем вице-премьер  Дмитрий Рогозин выступил с 
речью, посвящённой развитию ОПК России, а также 
модернизации предприятий, работающих на оборонный 
сектор. Затронута была и тема развития промышленности в 
Воронежской области. Дмитрий Рогозин отметил высокий 
уровень безопасности Нововоронежской АЭС, рассказал 
о перспективах развития ВАСО. 

– Мы сейчас вкладываем средства и научный потенциал 
в развитие армии и флота – это наш долг перед страной, 
– отметил Дмитрий Рогозин. – Президент Российской 
Федерации Владимир Путин поставил перед нами две 
стратегически важные задачи:  в 2015 году перевооружить 
нашу армию и флот на 30 процентов, а к 2020 году – на 70 
процентов. Уже сейчас мы обгоняем темпы развития – ар-
мия перевооружена на 41 процент.

Был затронут и вопрос импортозамещения. Вице-
премьер отметил, что уже подготовлены планы, предусма-
тривающие разворачивание собственного производства 
необходимых товаров. Он подчеркнул, что военная про-
мышленность должна научиться одновременно работать 
и в гражданском направлении. Также немаловажен кадро-
вый вопрос. Стране необходимы высокопрофессиональ-
ные инженеры, которые будут обслуживать высокотехно-
логичные машины и смогут решать комплексные произ-
водственные задачи. Поэтому важно проявлять заботу о 
студентах технических специальностей, заботиться о том, 
чтобы молодёжь шла в науку и в промышленность. 

Дмитрий Рогозин также ответил на вопросы собрав-
шихся. Спрашивали о разном – была затронута тема 
взаимодействия ВГУ с Приднестровским государственным 
университетом, спросили о формировании бюджета на 
оборону. Не обошлось и без вопроса, посвящённого сфере 
гуманитарного образования.

Также была затронута тема объединения вузов. Вице-
премьера попросили оценить итоги реформы и дать свой 
прогноз.

– На мой взгляд, это живой, естественный процесс, – 
прокомментировал Дмитрий Рогозин. –  Дело в том, что 
в начале 1990-х годов появилось огромное количество 
учебных заведений. Сейчас наступает движение в обратную 
сторону, и тенденция объединения – тому подтверждение. 
Главное, чтобы этот процесс проходил выверено, спланиро-
ванно. Необходимо бережно относиться к человеческому 
потенциалу.

В полёт –  
с российским 
комфортом

Вакансий – меньше,  
убытий – больше
В 2014 году, по данным организаций городского 
округа город Воронеж, общее количество 
работающих штатных сотрудников составило 282,1 
тысячи человек, или 27,6 процента численности 
постоянного населения областного центра. 

Анатолий КрУГЛов

По данным обследований по неполной занятости и 
движению работников за четвертый квартал, приняты на 
работу 84,5 тысячи человек, что на 10,2 процента выше 
уровня 2013 года. Выбыло по различным причинам 83,7 
тысячи человек – на 10,9 процента больше, чем в год 
предыдущий. Основная причина - увольнение по собствен-
ному желанию – 78,8 процента. Количество выбывших по 
сокращению штата увеличилось на 577 человек – до 1607 
(1030 человек – в 2013-м). 

По сравнению с данными за 2013 год количество вакант-
ных рабочих мест снизилось на 5,8 процента, численность 
требуемых работников на конец 2014 года - 6947 человек. 

Среднемесячная номинальная начисленная зарплата 
работников Воронежа за 2014 год возросла на 10,3 процента 
и составила 29 тысяч 751,9 рубля. Средний же размер вы-
плат социального характера в расчёте на одного работника 
снизился на 3,1 процента и составил 324,9 рубля. 

Номинальная заработная плата по Воронежу сложилась 
выше, чем в целом по Воронежской области, на 11,4 про-
цента. В 2013 году она была выше среднеобластной на 11,5 
процента, сообщает пресс-служба Воронежстата.

сОциУМ



Борис Ваулин
Фото Михаила ВязоВого 

Понятно, что сельское мне-
ние было на стороне своего 
земляка: виноваты, мол, врачи, 
которые не только «проморга-
ли» болезнь, но и «залечили» 
ветерана. Как известно, про-
стой народ по большей своей 
части без всякого сомнения 
выносит вердикты. Постра-
давший пациент потребовал 
за моральный вред 400 тысяч 
рублей, а поскольку сын паци-
ента занимал должность про-
курора района, то врачи ЦРБ 
приуныли, предчувствуя своё 
поражение. 

Когда об этом узнала ис-

полнительный директор Ас-
социации работников здра-
воохранения Воронежской 
области Полина Ознобкина, 
она сказала: «Не надо падать 
духом и заранее признавать 
себя виновными. Собираем 
все документы, которые ка-
саются лечения, приглашаем 
экспертов и будем спокойно 
разбираться в ситуации. На 
эмоции внимания не обращать 
и самим их не показывать». 
Быть может, уверенный тон и 
решительность Полины Се-
мёновны тоже сыграли роль 
в исходе процесса. Для суда 
были собраны необходимые 
медицинские документы, врачи 
и эксперты давали пояснения. 
Выяснилось, что, несмотря на 
неоднократные приглашения 
пациента прийти на обследова-
ние в больницу, он отмахивался 
от «надоедливых» медиков, а 
когда ему стало совсем невмо-
готу, то оказалось, что болезнь 
зашла уже слишком далеко. 
Несмотря на своевременное 

и правильно назначенное ле-
чение, лекарства не смогли 
справиться с опухолью. 

Суд отказал истцу в удо-
влетворении иска. Никакой 
победы медики, естествен-
но, не праздновали, потому 
что подобные суды вызывают 
чувство горечи и обиды. В 
подавляющем большинстве 
люди в белых халатах честно 
выполняют свой долг, поэтому 
всегда неприятно, когда по тем 
или иным обстоятельствам ле-
чебное дело завершается судом. 
Естественно, любой професси-
онал может допустить ошибки, 
и тогда за них надо отвечать, но 
ведь бывают обвинения откро-
венно облыжные, тогда врачам 

и требуется помощь юристов 
Ассоциации. 

В принципе это обществен-
ное объединение и было созда-
но для помощи медработникам, 
конечно, не только для того, 
чтобы защищаться в суде от 
исков недовольных пациен-
тов. Хотя поначалу именно 
такая задача ставилась перед 
создаваемой организацией. По-
лина Ознобкина вспоминает, 
как агитировала она в конце  
2000-го – начале 2001 года вра-
чей в разных ЛПУ Воронежа 
и сельских районов. В лихие 
1990-е, с падением морали и 
ростом рваческих настроений 
среди населения, врачи за свои 
ошибки всё чаще стали попа-
даться в судебные разбиратель-
ства. Пытались отбиваться, но 
успехов было мало. 

Так что Ознобкина исполь-
зовала и этот козырь: «Ассо-
циация сможет защищать вас 
от несправедливых судебных 
решений и материальных по-
терь, – говорила она медра-

ботникам. – Вместе нам будет 
легче решать и многие про-
фессиональные проблемы». 
Кстати сказать, к началу XXI 
века в Воронежском здравоох-
ранении существовало множе-
ство мелких и раздробленных 
общественных организаций 
медработников. Они больше 
декларировали свою деятель-
ность, чем приносили пользы 
коллегам, поэтому говорить 
о создании ещё одной было 
весьма затруднительно, и мно-
гие собеседники Ознобкиной 
скептически улыбались. 

Однако надо знать её харак-
тер, энергию, настойчивость и 
умение убеждать. Она из тех 
людей, которые не пустыми 
заверениями и обещаниями, 
а фактами и аргументами мо-
гут склонить на свою сторо-
ну любого сомневающегося. 
Мало-помалу сторонников 
становилось всё больше, и 9 
августа 2001 года Ассоциация 
работников здравоохранения 
Воронежской области начала 
свою летопись. В этот день со-
стоялась учредительная конфе-
ренция, в которой приняли уча-
стие 329 делегатов. Поначалу 
вся работа организации была 
направлена только на правоза-
щитную деятельность, касав-
шуюся отстаивания интересов 
медиков в судах, и защиту их 
перед работодателями. Другие 
направления придут позже. 

Поскольку в Совет Ассоциа-
ции были избраны энергичные, 
толковые, а главное – болею-
щие за своё дело люди, успехи 
не заставили себя ждать. Во-
ронежские медики почувство-
вали: «Да, эта организация 
принесёт нам пользу». К на-
чалу 2005 года число членов 
общественного объединения 
поднялось до 5 тысяч, а нынче 
оно приближается к 21 тысяче, 
то есть более 60 процентов от 

численности всех медработ-
ников области. Заметим, что 
воронежское общественное 
движение – одно из самых 
значительных медицинских 
объединений страны. Кстати, 
членство в организации яв-
ляется пока добровольным, 
хотя в большинстве стран это 
обязательное условие. 

Благодаря взаимодействию 
и взаимопониманию с руково-
дителями департамента здра-
воохранения области период 
становления прошёл довольно 
быстро. Не только по количе-
ству, но и по размаху и значи-
мости своих дел воронежская 
Ассоциация является одной из 
самых действенных и успеш-
ных медицинских объединений 
Российской Федерации. Это 
отметил на представительном 
медицинском форуме в Во-
ронеже и председатель На-
циональной медицинской па-
латы Леонид Рошаль. Сегодня 
общественная организация 
занимается не только защитой 

своих членов от уголовного 
преследования. Юристы Ассо-
циации ведут сложные, подчас 
запутанные дела, связанные с 
назначением досрочной трудо-
вой пенсии по старости в связи 
с осуществлением человеком 
лечебной деятельности. 

Как обидно бывает человеку, 
когда из рабочего стажа у него 
по каким-то причинам вдруг 
«пропадает» несколько лет, а 
работники Пенсионного фонда 
вовсе не стремятся исправить 
эту ошибку. Конечно, спасение 
утопающих зависит от них 
самих, но разве хватит сил и 
умения, например, медсестре 
пожилого возраста разобрать-
ся в нынешней пенсионной 
казуистике? Вот и плакали от 
бессилия десятки женщин, не 
в силах доказать свою право-
ту. Учитывая напряженность 
ситуации, Совет Ассоциации 
принял решение разобрать-
ся в пенсионной путанице. 
Без въедливого и грамотного 
юриста здесь не обойтись. 
Ассоциации повезло с таким 
специалистом: Анна Грекова 
умеет говорить с людьми, она 
вникает и разбирается в хитро-
сплетениях профессионально-
го стажа любого медработника. 
Совет ассоциации решил на-
чать планомерную работу в 
этом направлении, и с 2002 года 
началось массовое уточнение 
трудового стажа врачей, мед-
сестёр, акушерок, фельдшеров. 
Годы, месяцы и дни сложной 
и ответственной работы воз-
вращались в трудовые книжки 
людей в белых халатах. Только 
за последние три года были 
решены проблемы пенсионного 
стажа 96 медработников. 

С л ё з ы  б л а г о д а р н о с т и 
были на глазах медсестры 
станции «скорой помощи» 
Е.Е.Волостных, которой нашли 
восемь с половиной лет «поте-
рявшегося» стажа. Восемь лет 
лечебного стажа обрела врач-
акушер роддома «Электрони-
ки» Н.И.Яворская. Благодаря 
упорной и кропотливой работе 
активистов общественной орга-
низации, воронежским врачам 
было возвращено более 60 лет 
исчезнувшей лечебной деятель-
ности, а медсёстрам – более 250 
лет. И эти вернувшиеся из 
небытия годы нервной и ответ-
ственной работы принесли их 
обладателям около 40 миллио-
нов пенсионных накоплений. 
Но велик не только экономиче-
ский эффект от такой работы, 
не менее важно восстановлен-
ное чувство справедливости и 
моральное удовлетворение от 
того, что сумели помочь сотням 
и сотням коллег. 

За эту кропотливую, нерв-
ную, но столь необходимую для 
людей работу Национальная 
медицинская палата учредила 
специальную премию «Право 
на защиту». И первой меди-
цинской общественной орга-
низацией России, которая её 
получила, по праву оказалась 
Воронежская Ассоциация. В 
нынешнем апреле на съезде в 
Москве её торжественно вру-
чил нашим общественникам 
Леонид Рошаль. 

Что и говорить, неприят-
но, когда пациенты через суд 
вынуждены доказывать не-
качественное оказание им ме-
дицинской помощи. Бывает, 
что и доказывают и получают 
компенсацию морального вре-
да. Как сократить до минимума 
врачебные ошибки? Путь один 
– повысить саморегулирование 
профессиональной деятельно-
сти и основные направления 
этого – проведение аттестаций, 
сертификаций и аккредитаций. 
А в планах завтрашнего дня 
значится создание независимой 
профессиональной экспертизы, 
разработка и страхование про-
фессиональной ответственно-
сти и, конечно же, повышение 
престижа медицинского труда. 
К сожалению, в последние 
годы он сильно пошатнулся в 
немалой степени из-за нераз-
берихи с его оплатой. И об этом 
с тревогой говорил Леонид 
Рошаль, выступая недавно на 

заседании Общественной па-
латы России. 

Ассоциация тесно сотрудни-
чает с Национальной медицин-
ской палатой, ассоциативным 
членом которой воронежцы 
стали в начале 2012 года. На 
III съезде палаты в апреле 2014 
года наша делегация была вну-
шительной по составу и при-
нимала в работе съезда самое 
активное участие, а Полина 
Ознобкина выступала с от-
чётом ревизионной комиссии. 
Причём, когда делегаты съезда 
узнали, что её медицинский 
стаж составляет 52 года, а зва-
ние Заслуженного врача РФ 
она получила в 2009 году, на-
ходясь на посту исполнитель-
ного директора общественного 
движения, многотысячный зал 
встретил эту информацию бур-
ными аплодисментами. И по-
сле делегаты съезда атаковали 
Полину Семёновну вопросами, 
и ей пришлось подробно отве-
чать коллегам из других регио-
нов. Ей не составило особого 
труда рассказывать, потому 
что исполнительный директор 
везёт на своих плечах основную 
массу работы, а потому она в 
курсе всего того, что, где и как 
происходит. 

Говоря о делах, она посто-
янно говорит «мы» и радуется, 
что в членах Совета органи-
зации собрались такие неор-
динарные люди, как главные 
врачи Острогожской и Пав-
ловской ЦРБ Олег Зязин и 
Александр Королюк, поликли-
ники №8 Воронежа Людмила 
Дмитренко, главная медсестра 
Новоусманской ЦРБ Татьяна 
Петрова. Впрочем, Полина 
Ознобкина готова перечислить 
всех своих сподвижников. 
Безусловно, без энергичного, 
наполненного идеями предсе-

дателя общественной органи-
зации работать тяжело. Откро-
венно говоря, в прошлые годы 
люди, занимавшие этот пост, не 
проявляли большого желания 
«пахать общественную ниву» 
и чаще выступали в роли сва-
дебных генералов. Избранный 
председателем в феврале этого 
года главный врач больницы 
«Электроника» доктор меди-
цинских наук Михаил Иванов 
не хочет выступать в качестве 
наблюдателя. Он как раз из 
тех людей, кто не представляет 
жизни без общественной рабо-
ты. Значит, стоит надеяться, 
что Совет Ассоциации ещё не 
один почётный знак получит. 

Недавно из Москвы при-
шла, например, весть о том, 
что совместно с Минздравом 
медицинская палата закла-
дывает основы общественно-
государственного управления 
профессиональной деятель-
ностью медиков. Новшество 
будет вводиться постепенно, 
но уже ясно, что в первую 
очередь оно будет обращено к 
выпускникам вузов. Сегодня 
подготовка их, как в професси-
ональном плане, так и в плане 
моральной устойчивости, вы-
зывает серьёзные нарекания у 
руководителей практического 
здравоохранения. Поэтому 
обучать студентов азам ме-
дицины будут по-прежнему 
вузы, а вот определять годится 
ли этот новобранец с дипло-
мом для работы в здравоох-
ранении, станет медицинское 
сообщество, роль которого 
значительно возрастает. Так 
что по примеру Национальной 
палаты воронежской Ассоциа-
ции вместе с департаментом 
здравоохранения предстоит 
немалая работа в этом на-
правлении. 
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Первым лауреатом учреждённой премии  
стали воронежцы.

зАбытые иМеНА

александр нестругин
с.Петропавловка

(Продолжение. Начало в №78)

Пошёл Юрий далеко, но не сразу. Во всяком случае, 
осенью 1974 года он ещё в Воронеже. Поступает на 

подготовительные курсы Воронежского государственно-
го университета, ходит на лекции, в читалку. Вполне мог 
меня, четверокурсника юрфака, задеть плечом где-нибудь 
в коридоре. Но не задел. Встретились мы только через 
несколько лет, в конце семидесятых, осенью, на област-
ном совещании молодых писателей, да и то – вскользь. В 
просторном кабинете Воронежской писательской органи-
зации на проспекте Революции было темно от будущих 
классиков обллитературы. Все толкались, знакомились, 
здоровались. Тревожно-восторженный гул голосов на 
мгновение попритих, и от входной двери качнулся шепо-
ток: «Доброскокин, Доброскокин…» Худощавый парень, 
симпатичный, щеголевато-подтянутый, будто бы раз-
двигая толпу холодно-уверенным, едва ли не надменным 
выражением лица, подошёл к столу, за которым сидела 
бухгалтер писательской организации, худенькая нерв-
ная женщина преклонных лет. У них возник разговор, 
не доставлявший обоим удовольствия. Конечно же, мне 
хотелось познакомиться с земляком, но момент для этого 
был и не самый удачный. Ладно, подумал я, вот закончат 
они свои словесные баталии, тогда и…

Да не тут-то было! Юрий был не на шутку разгневан, 
требовал от бухгалтера полностью оплатить ему проезд 
на совещание, хотя каких-то подтверждающих траты до-
кументов у него вроде бы не хватало.

Задёрганная женщина повысила голос, Юрий ответил 
тем же. После вмешательства кого-то из руководителей 
совещания конфликт разрешился, но остался неприятный 
осадок. И было уже не до знакомства.

Потом мы разошлись по разным семинарам, всё 
закипело-забурлило; потом… На подведении итогов наши 
имена прозвучали в числе отличившихся, но самого Юрия 
я не увидел. И опять наши стёжки разошлись. 

Не без молодой творческой зависти следил я за успе-
хами земляка. Юрий окончил Литературный институт, 
пошли публикации, о нём заговорили. В 1988 году, когда 
вышла у меня в Москве долгожданная первая книжка, 
таких книжек было у Юрия уже три. В свои далеко ещё не 
самые зрелые годы он, столичный житель, начал потихонь-
ку бронзоветь. Вращавшиеся в столичных литературных 
кругах воронежские ребята рассказывали, что земляк наш 
Юра чуть ли не ногой открывает двери в журналы, бывает 
дома у Кожинова, пьёт водку с Юрием Кузнецовым. То ли 
правда, то ли россказни. Не во всё верилось, но ведь кроме 
этой окололитературной мифологии, часто застольной, 
были ещё и рассказы Доброскокина. С ними было не всё 
просто-понятно, но… они задевали. Чем?

Тех, давних, впечатлений во всей полноте уже не вос-
кресить. Но стояли они, рассказы эти, явно наособицу. И 
мне казалось, что написал их другой наш земляк, Андрей 
Платонов, уставший от революционных половодий и вих-
рей, но не оставивший поиски «сокровенного человека».

Я и теперь, перечитывая скупую на литературные 
краски прозу Доброскокина, не могу избавиться от этого 
впечатления. Представляю себе, как идёт по степи, посту-
кивая на стыках, хорошо знакомый мне «хлебный поезд» 
– «где-то ещё далеко-далеко в полях, за поворотом на Во-
робьёвку» (рассказ «Конокрад»). Через час с небольшим, 
одарив несколько глухих полустанков и разъездов свежим 
хлебом и вчерашними новостями, добредёт он до Калача 
и остановится.

Дальше идти некуда.
Тупик.
Проводница с лязгом стронет прикрывающий кру-

тые ступеньки откидной рифлёный мостик, не глядя, 
привычным жестом мазнёт влажной тряпкой пыльные 
поручни. Из дремотного вагона выйдет на перрон муж-
чина – нездешний, с таящими тихий свет внимательными 
глазами.

Закурит. Неторопливо оглядится.
И первыми, кого он увидит, будут, конечно же, Твёр-

дохлебы, старший и младший…

В прозе Доброскокина ничего намеренно вызывающего, 
эпатирующего нет, но почему-то поначалу она раз-

дражает: кого-то, как названного выше моего знакомого 
журналиста, «вычурностью» словесной, кого-то – необъ-
яснимой «нелинейностью» сюжетной канвы, постоянной 
сменой глагольно-временных форм.

Взять хотя бы рассказ «Заяц», без цитирования кото-
рого, кажется, ещё никто из говорящих о писателе Добро-
скокине не обошёлся. Простая история: ворона-охотница 
старается добыть в поле молодого зайчишку, а отец и сын 
Твёрдохлебы пытаются зайчишке тому помочь – без осо-
бого успеха, но сохраняя надежду. История трогательная, 
но – оригинальная разве?

А вот как она начинается: «В октябрьский тёплый 
день на обочине просёлочной дороги стоит зелёный мо-
тороллер; отец и сын Твёрдохлебы ушли далеко в поле, 
ходят по короткой и упругой стерне, перебираются через 
овраги. Твёрдохлеб-старший покрикивает, запрокидывая 
голову:

– Кыш! Кыш пошла!
А его десятилетний сын то и дело подпрыгивает кверху, 

размахивает и хлопает руками:
–Кыш, кыш, кыш!..
В ближайшем овраге из-под куста несётся такой 

истошный визг, будто бы туда забился подколотый по-
росёнок. Младший Твёрдохлеб присел около куста и 
заглядывает под него… Крик оборвался. Мальчик воз-
вратился к отцу…»

Это в самом деле русская художественная проза, нет 
ли ошибки? Напоминает чем-то сценарий, киношную 
«раскадровку». Никакой предыстории, подводки. Только 
череда кадров, причём не «линейных», а «со смещением»: 
мотороллер уже «стоит», Твёрдохлебы (кто такие, откуда 
взялись?) уже «ушли», «ходят»; и далее: «присел», «за-
глядывает» – «оборвался», «возвратился»…

И, что удивительно, художественная ткань текста, 
состоящего, казалось бы, из разрозненных «картинок», 
при этом не рассыпается, остается цельной. Более того, 
все эти фрагменты, объединенные не столько сюжетом, 
сколько авторской интонацией – раздумчиво-мудрой, 
щемяще-знакомой – без труда «срастаются» в картину 
– объёмную, как теперь говорят, в 3D-формате. И кар-
тина эта, как та ворона с-коленками-назад, стоит перед 
глазами, не забывается. И всё успокоиться воображению 
не даёт…

Вот рассказ «Толучеевка» - зачем, для чего он написан? 
Только ли для того, чтобы сказать: есть, есть у нас в Калаче 
такая речка? Положительных героев в нём нет.

(Продолжение следует)

Калач,  
Толучеевка,  
Доброскокин,
или Пунктир писательской судьбы

Медику тоже нужна защита 
Общество | Как Ассоциация работников здравоохранения Воронежской области заботится  
о повышении значимости и престижности медицинской профессии 
Несколько лет назад в одном из районов области 
прошёл довольно редкий судебный процесс. Вете-
ран войны подал иск к районной больнице. Старый 
человек обвинял врачей не только в том, что они 
просмотрели его онкологическое заболевание, но 
и в том, что, взявшись лечить, назначили ему такие 
лекарства, которые принесли вред и лишь усугубили 
развитие тяжёлой болезни.

Такая вот она, Полина Ознобина.

В Совете Ассоциации работает 21 медик. За последние три года прошло 11 заседаний Совета, 
на которых было рассмотрено более 50 самых разноплановых вопросов. 

Победителями Всероссийского конкурса «Лучший врач 2012 года» стали:
в номинации «Лучший офтальмолог» 1-е место присуждено Р.В.Авдееву–заведующему отделением 

больницы №17 г. Воронежа; в номинации «Лучший терапевт» О.Н.Иванова – заведующая ревма-
тологическим центром ВОКБ №1 и в номинации «Лучший врач общей практики» Л.И.Щербинина 
– врач Маловерейской амбулатории Семилукской ЦРБ заняли 2-е места, в номинации «Лучший 
фтизиатр» 3-е место получила Н.В.Плохотнюк – заведующая лёгочно-терапевтическим отделением 
ВОКПД. 

Победителями 2013 года стали: 
 в номинации «Лучший терапевт» 1-е место у Е.В.Минаковой – врача Павловской районной боль-

ницы, в номинации «Лучший акушер-гинеколог» 1-е место у С.Ю.Нартовой – заместителя главного 
врача ВОКБ №1, в номинации «Лучший оториноларинголог» 2-е место у А.Н.Желтовой – врача 
ВОКБ №2, в номинации «Лучший кардиолог» 3-е место у Т.М.Кобцевой – врача ВОКБ №1.

Победителями 2014 года стали: 
в номинации «Лучший оториноларинголог» 1-е место завоевал И.Г.Панченко –заведующий 

ЛОР-отделением ВОКБ №1, в номинации «Врач скорой помощи» 2-е место у А.П.Ткачёва – врача 
Центра медицины катастроф Воронежской области, в номинации «Лучший хирург» на 3-ем месте 
В.А.Музальков – заведующий отделением хирургии ВОКБ № 1, в номинации «Лучший руководитель 
медицинской организации» 3-е место присуждено А.В.Щукину – главному врачу ВОКБ №1. 

 Юридическая служба Ассоциации в 2012-2014 годах поддерживала в судах исковые требования 
96 медработников. Иски были связаны с выплатой досрочной пенсии по старости в связи с лечебной 
деятельностью. Эти выплаты задерживались пенсионным Фондом, но в результате судебных раз-
бирательств врачам было засчитано в общей сложности более 60 лет трудового стажа, а медсёстрам 
– более 250. В общей сложности медикам было возвращено недополученных пенсий на сумму около 
40 миллионов рублей. 

 За последние три года члены Ассоциации получили около двух тысяч бесплатных консуль-
таций по экономическим и правовым проблемам, лечебно-профилактической и фармацевтической 
деятельности. 

Василий ЧернОусОВ

- Были отобраны пять картин из 
нашей коллекции, – рассказал на 
недавней пресс-конференции заве-
дующий выставочным отделом музея 
Алексей Русанов. 

Каждая так или иначе связана с 
Воронежем. Хотя, конечно, не всегда 

эта связь буквальна. Даже если пейзаж 
не местный, он вполне на виды нашего 
края похож. 

На баннерах, что появились на го-
родских улицах, – работы Александра 
Бучкури, Елены Киселёвой, Михаила 
Добужинского, Ивана Орлова, Юлия 
Клевера.  Инициаторы акции хотят на-
помнить воронежцам об уникальной 

коллекции нашего художественного 
музея. 

– Чего-то подобного в других 
регионах нет! – убеждён Алексей 
Русанов. – Возник он в результате 
слияния музея изящных искусств 
Воронежского университета и худо-
жественного отдела краеведческого 
музея. Произошло это в 1933 году. 
Университетский музей содержал 
целый ряд эксклюзивных коллекций. 
В частности, египетских и антич-
ных древностей, западноевропей-

ской живописи XVII-XIX веков. 
Проект «Шедевры мировой живо-

писи» родился как результат сотруд-
ничества музея и одного из банков. 

- Какие работы из богатой экспо-
зиции музея показывать воронежцам, 
определяли его работники, и это, по-
жалуй, правильно, – считает управ-
ляющий воронежским филиалом 
банка  Владимир Пенин. –  Акция 
направлена в большей мере не на 
знатоков живописи. Это популяри-
зация музея, чтобы люди обратили 

внимание на то, что в нашем городе 
хранятся интересные картины, и их 
можно увидеть в музее. 

Владимир Пенин, отвечая на во-
просы журналистов, особо подчер-
кнул, что не является большим знато-
ком в живописи – а значит, эта акция 
придумана в том числе и для таких, 
как он сам. 

– Массовому зрителю приятно 
смотреть на такую картину, - отметил 
Алексей Русанов. – Красивые вещи 
нравятся всем! 

Красивое нравится всем 
Культура | Репродукции шедевров живописи появились на воронежских улицах 
Все произведения искусства, представленные в рамках 
проекта, взяты из экспозиции Воронежского художественного 
музея имени И.Н.Крамского. 

 За последние три года общая сумма исков пациентов к 
медицинским учреждениям о компенсации морального вреда в 
связи с некачественным оказанием медпомощи составила 1 млн. 
250 тыс. рублей. Однако во многих случаях удалось доказать от-
сутствие вины ЛПУ, и в общей сложности было взыскано лишь 
94 000 рублей. 

 В результате грамотной юридической работы на стадии 
предварительного следствия было прекращено уголовное дело 
в отношении двух врачей, обвиняемых в халатном отношении к 
должностным обязанностям. 

 Отменены штрафы на общую сумму в 210 тысяч рублей, 
которые трудовая инспекция вменяла главным врачам ЛПУ за 
нарушения трудового законодательства.

 В 2008 году вышла в свет первая книга «Воронежские меди-
цинские династии», быстро ставшая раритетом. Нынче готовится 
к выпуску вторая. 

 Последние три года ежегодно проводятся фестивали худо-
жественного творчества воронежских медиков. В них приняли 
участие более трёх тысяч медработников. 

Ежегодно по 5-6 видам спорта проводятся массовые спар-
такиады медиков, в каждой из которых принимает участие более 
тысячи человек. 
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, Тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 
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12+

Мы всегда рядом!Лиц. №704478, рег. №ТС50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

Воронежкомплект

модели:
321 – 500 тыс. руб.              
320.4М – 520 тыс. руб.
МУ 320 – 620 тыс. руб.
622 – 960 тыс. руб.
80.1 – 870 тыс. руб. 
82.1 – 980 тыс. руб.
82.1-23/12 – 1млн. 100 тыс. руб.
892 – 1 млн. 25 тыс. руб.
892.2 – 1 млн. 70 тыс. руб.
920 – 1 млн. 20 тыс. руб.
952 – 1 млн. 50 тыс. руб. 
952.2 – 1 млн. 110 тыс. руб.

Сертифицировано.
Цены – на момент публикации.

Спецпредложение!*

ТРАКТОРЫ «БЕЛАРУС»

* до 30.08.2015г.

Высокая надёжность и экономичность!

Тел./факс: 8(473) 263-28-59  
(многоканальный),  
доб. 2-24, 2-25; 272-29-27.

Количество 
         ограничено!
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редакция газеты «Коммуна» 
(тел. 8 (473) 239 -00-88)

ПРиГЛаШаЕт 
к сотРудничЕстВу  

РЕкЛамныХ аГЕнтоВ 
  Вознаграждение – проценты 
от  суммы за  привлеченную  

рекламу.

В связи с несостоявшимся собранием 26.06.2015г. Совета директоров ОАО «Рембыттех-
ника»  назначает новую дату проведения общего годового собрания акционеров, 31 июля  
2015 года в  16 час. 00 мин. по адресу: г. Воронеж, ул.45-й Стрелковой дивизии, 224, 2-й этаж, 
тел. 241-26-85.

Время начала регистрации участников собрания – 15 час. 00 мин.

В ранее заявленную повестку дня добавляются вопросы об утверждении Устава Общества 
в новой редакции в связи с приведением в соответствие с действующим законодательством 
и уменьшение уставного капитала. 

Участнику Общего собрания акционеров ОАО «Рембыттехника»  необходимо иметь при 
себе паспорт или другой документ, удостоверяющий личность, а представителю акционера 
– также доверенность на право участия в общем годовом собрании акционеров, заверенную 
в порядке, установленном законодательством РФ, и (или) документы, подтверждающие его 
право действовать от имени акционера без доверенности.

В соответствии с решением Совета директоров ОАО «Рембыттехника» (протокол № 1 от 
30.06.2015г.)  Открытое акционерное общество «Рембыттехника», находящееся по адресу:  
г. Воронеж, ул. 45-й Стрелковой дивизии, дом 224, созывает 

внеочередное общее 
собрание акционеров, 

которое состоится 31 июля 2015г. в 16.00 по адресу:  
г. воронеж, ул. 45-й стрелковой дивизии, дом 224, 2-й этаж, зал заседаний,  

тел. 241-27-20.
Время начала регистрации участников – 15 часов 00 минут.

вопросы повестки дня:
1. Утверждения Устава ОАО «Рембыттехника» в новой редакции в связи с уменьшением 

уставного капитала, а также приведением в соответствие Устава действующему законода-
тельству.

Совет директоров ОАО «Рембыттехника».

откРытоЕ акЦионЕРноЕ оБЩЕстВо «РЕмБыттЕХника»
сообщение

Реклама.
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Открытое акционерное общество 
«Домостроительный комбинат» (ОАО «ДСК»)

проводит 

заселение жилого дома, 
расположенного по адресу:

1) улица Артамонова, д. 34/5 (ул. Артамонова, стр. поз. 11). 
Дата заселения – 23.07.2015 г.

Начало заселения в 9.00.  
При себе иметь паспорт и правоустанавливающие документы.

Справки по тел.: (473) 263-78-19, 263-99-77, с 8.30 до 17.30.

Федеральная государственная бюджетная образовательная организация высшего образования

«Воронежская государственная академия искусств»
объявляет конкурсный отбор 

на должности профессорско-преподавательского состава:
* профессор кафедры истории музыки (0,5);
* доцент кафедры хорового дирижирования (1; 1);
* профессор кафедры специального фортепиано (1);
* доцент кафедры этномузыкологии (1);
* преподаватель кафедры гуманитарных и социально-экономических дисциплин (1, английский язык);
* старший преподаватель кафедры мастерства актера (0,25; пластическое воспитание).

документы принимаются по адресу: 394053, воронеж, ул. Генерала лизюкова, д. 42, отдел кадров,  
тел.: (473) 266-14-81.

Срок подачи заявления для участия в конкурсном отборе – не позднее 14 сентября 2015 г.
информация о конкурсе содержится на сайте академии http://www.voronezharts.ru/ru».
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ПРОИСшеСТВИя

В  воронежскую  областную детскую клини-
ческую больницу №2 поступили четыре ребёнка 
в возрасте от девяти до 13 лет с признаками 
острой кишечной инфекции. Состояние их 
здоровья медицинские работники квалифици-
ровали как «средней тяжести». Все ребята от-
дыхали на туристической базе «Лесная сказка» 
в Рамонском районе.

Чтобы выяснить причины массового заболе-
вания детей, прокуратура Рамонского района 
начала проверку. На базу отдыха выехали про-
курор района Алексей Красных и руководитель 
управления Роспотребнадзора по Воронежской 
области Игорь Механтьев.

Пищеблок базы отдыха был обследован 
на предмет соблюдения санитарных норм и 
правил. Питанием отдыхающих базы «Лесная 
сказка» занималось ООО «Стерх».

Выявлены нарушения санитарного законо-
дательства: не соблюдались сроки и условия 
хранения готовых блюд, а также пищевых отхо-
дов; отсутствовал контроль за приготовлением 
блюд, поступающей продукцией; не проводился 
осмотр сотрудников пищеблока, контроль за 
температурным режимом хранения пищевых 
продуктов.

Деятельность ООО «Стерх» временно запре-
щена. Снято с реализации для последующего 
уничтожения четырнадцать партий пищевых 
продуктов, на которые не имелось документов, 
подтверждающих их качество и безопасность.

По результатам проведённых исследований 
и выяснения причин заболевания детей будет 
решён вопрос о применении к виновным лицам 
мер прокурорского реагирования.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ.

Из «Лесной сказки» – в больницу
Прокурор Рамонского района и руководитель управления Роспотребнадзора 
проверили базу отдыха, где произошло массовое заболевание детей.

В этом же корпусе  ВГУ соз-
дан виртуальный (симуляцион-
ный) клинико-диагностический 
центр. Вместе с анатомическим 
музеем он станет  образова-
тельной площадкой, где будет 
организовано обучение специа-
листов медицинского профиля. 
В учебном центре будут ис-

пользоваться мультимедийные 
образовательные технологии на 
базе тренажеров-симуляторов, 
компьютерных моделей и ма-
некенов.

- Мы шли к этому долгие 
годы, - отметил ректор ВГУ 
Дмитрий Ендовицкий. - У нас 
есть чёткое понимание того, 
что медицинское образование, 
которое существовало в нашем 

вузе на заре его создания, долж-
но быть восстановлено, но вос-
становлено на более высоком 
уровне. Не так давно мы отли-
цензировали три медицинские 
специальности – «Медицин-
ская биохимия», «Медицинская 
биофизика» и «Медицинская 
кибернетика». Открывающийся 
сегодня уникальный по своим 
характеристикам анатомиче-
ский музей – это революцион-
ное событие для регионального 
образования. Он станет мощной 
инфраструктурой для преобра-
зования уже в первом семестре 
этого года биолого-почвенного 
факультета в факультет медико-
биологических наук,  что по-
зволит нам  совместно с нашими 
партнерами из ВГМУ имени 
Н.Н. Бурденко, главными вра-
чами ведущих медицинских 
учреждений  города Воронежа 
и области успешно реализовы-
вать самые разные медицинские  
программы. Стоит отметить, 

что идея создания данного 
факультета получила поддерж-
ку со стороны региональных 
властей.   

На протяжении несколь-
ких лет студенты биолого-
почвенного факультета вы-
полняют дипломные работы, 
связанные с медицинскими те-
мами,  изучают биохимические, 
физиологические, иммунологи-
ческие основы таких заболева-
ний, как  инфаркты, инсульты, 
болезни печени, селезенки, 
щитовидной железы и т.д. До 
65 процентов выпускников 
факультета успешно работают в 
области современной медицины 
– это биофизики,  биохими-
ки, иммунологи. На базе ВГУ 
пять лет работает лаборатория 
медицинской кибернетики. 
Получено 28 патентов в об-
ласти медицины. Приобретено 
уникальное оборудование для 
научных исследований. В том 
числе, к примеру, микроскопы 

стоимостью более миллиона 
евро, с помощью которых мож-
но осуществлять серьезные 
исследования в области гене-
тики рака и генетики старе-
ния. Крепнут научные связи с 
вузами-партнерами, в том числе 
в США. 

И еще одно приятное нов-
шество в этой сфере. На днях 
ВГУ совместно с правитель-
ством Воронежской области, 
областным онкологическим 
диспансером создали Научно-
исследовательский институт 
постгеномных технологий.  
Он будет заниматься исследо-
ваниями и разработкой техно-
логии оценки и диагностики 
онкологических заболеваний 
на ранних стадиях.

Безусловно, такая  серьезная 
работа,  которую  ведут учёные 
и студенты ВГУ, обретает все 
большую значимость и для 
самого учебного заведения, и 
для региона в целом.

Медицинские горизонты ВГУ
Высшее образование | В Воронежском государственном университете сделан ещё один шаг на пути  
к подготовке специалистов в области медицины

иван СмирноВ

В учебном центре.

В четвёртом учебном корпусе (улица Пушкинская, 
16) Воронежского государственного университета 
состоялось торжественное открытие анатомическо-
го музея. Препараты, представленные здесь (а их 
более 200 по нормальной и патологической анато-
мии, а также оперативной хирургии), уникальны. Это 
натуральные анатомические наглядные пособия, 
сделанные с использованием российской методики 
полимерного бальзамирования.  Кроме препаратов, 
которые позволяют изучать нервно-мышечные ткани 
и кости, здесь представлены поперечные спилы с 
шагом в два сантиметра, позволяющие чётко видеть 
расположение внутренних органов. Они важны для 
такой науки, как топологическая анатомия. 

Торжественное открытие анатомического музея.

футбол
Отпуск у футболистов был коротким, а 
у тренеров ещё и неспокойным. В тече-
ние месяца в полный рост встала не-
обходимость произвести перестановки 
в составе. Прежде всего, расстаться 
с неоправдавшими надежд игроками, 
усилить проблемные позиции, за ко-
роткий срок восстановить утраченные 
физические кондиции, определиться 
с тактикой, наладить новые внутри-
командные связи и так далее, и тому 
подобное. Последнее пришествие в 
Футбольную национальную лигу славы 
«Факелу» не принесло - вылетели оттуда 
с треском, и повторять прошлые ошибки 
просто непозволительно. 

Подготовка к новому сезону
В это межсезонье воронежская команда никуда не 

поехала, не полетела. Учебно-тренировочные сборы 
проводились на собственной базе в Тенистом. Игроки 
сбросили с себя остатки расслабленности и включи-
лись в серьезную работу. 

По ходу дела просматривались потенциальные но-
вички и игрались контрольные встречи. Их набралось 
две, и в обеих воронежцы добились победы. Сначала 
сыграли в Москве с экспериментальным составом 
ЦСКА и выиграли 1:0 (гол забил Дутов), а затем в 
Воронеже взяли верх над курским «Авангардом» - 2:1 
(Бекетов и Гриднев).

С кем идём в поход
Состав команды обновился почти наполовину. 

Футболисты влились в коллектив опытные, тех-
ничные, грамотные, не один год игравшие в ФНЛ. 
Это, безусловно, плюс, а минус - снова придется 
налаживать, шлифовать и оттачивать взаимодей-
ствия между игроками. Договорные обязательства с 
клубом подписали 23 футболиста: 13 «старожилов» 
и 10 новичков. 

На сегодня в заявку «Факела» входят: вратари 
Дмитрий Саутин, Дмитрий Терновский и Антон 
Амельченко (1985, «Ростов»), защитники: Павел 
Могилевский (к), Иван Дранников, Дмитрий Тихий, 
Руслан Абазов (1993, «Тюмень»), Михаил Багаев 
(1985, «Тюмень»), Павел Степанец (1987, «Уфа») 
и Виталий Шахов (1991, «Черноморец», Новорос-
сийск). Среднюю линию составили: Артем Бекетов, 
Николай Жиляев, Дмитрий Коробов, Андрей Мур-
нин, Даниил Гриднев (1986,»Шинник», Ярославль), 
Артур Рылов (1989, «Шинник», Ярославль), Олег 
Самсонов (1987, «Тюмень), Виктор Свежов (1991, 
«Сибирь», Новосибирск). В атаке будут действо-
вать Антон Заболотный, Михаил Бирюков, Ильнур 
Альшин, Алексей Турик и Александр Касьян (1989, 
«Химик», Дзержинск).

Отметим, что воспитанников воронежского 
футбола в команде трое - Гриднев, Самсонов и 
Терновский, причем Даниил уже играл в «Факеле» 
в 2006 году.

Календарь игр с участием «Факела»
После долгих споров и переговоров было принято 

решение о том, что в борьбу за путевки в Премьер-лигу 
вступят 20 команд. Две лучших команды прямиком 
выходят в элитный дивизион российского футбола, 
две следующих примут участие в переходных играх, а 
пятерка неудачников покинет ФНЛ. 

Начался турнир 11 июля 2015 года, а завершится 21 
мая 2016-го. С 30 ноября по 11 марта запланирована 
«зимняя пауза». Так что играть придется до декабря. 
Заканчивать летнюю часть чемпионата будем зимой 
в Сибири.

Первый круг
11 июля. «Тосно» (Ленинградская область) - «Факел»
15 июля. «Факел» - «Томь» (Томск)
20 июля. «Газовик» (Оренбург) - «Факел»
27 июля. «Факел» - «Шинник» (Ярославль)
3 августа. «Волгарь» (Астрахань) - «Факел»
10 августа. «Факел» - «Енисей» (Красноярск)
17 августа. «Тюмень» (Тюмень) - «Факел»
23 августа. «Факел» - «Луч-Энергия» (Владивосток)
31 августа. «СКА-Энергия» (Хабаровск) - «Факел»
7 сентября. «Факел» - «Сокол» (Саратов)
14 сентября. «Волга» (Нижний Новгород) - «Факел»
20 сентября. «Факел» - «Сибирь» (Новосибирск)
28 сентября. «Балтика» (Калининград) - «Факел»
4 октября. «Факел» - КАМАЗ (Набережные Челны)
11 октября. «Спартак-2» (Москва) - «Факел»
15 октября. «Факел» - «Торпедо» (Армавир)
19 октября. «Факел» - «Байкал» (Иркутск)
26 октября. «Зенит-2» (Санкт-Петербург) - «Факел»
1 ноября. «Факел» - «Арсенал» (Тула)

Второй круг
8 ноября. «Томь» (Томск) - «Факел»
15 ноября. «Факел» - «Газовик» (Оренбург)
21 ноября. «Шинник» (Ярославль) - «Факел»
25 ноября. «Факел» - «Волгарь» (Астрахань)
29 ноября. Енисей» (Красноярск) - «Факел»
2016 год
12 марта. «Факел» - «Тюмень» (Тюмень)
16 марта. «Луч-Энергия» (Владивосток) - «Факел»
20 марта. «Факел» - «СКА-Энергия» (Хабаровск)
27 марта. «Сокол» (Саратов) - «Факел»
3 апреля. «Факел» - «Волга» (Нижний Новгород)
7 апреля. «Сибирь» (Новосибирск) - «Факел»
11 апреля. «Факел» - «Балтика» (Калининград)
18 апреля. КАМАЗ (Набережные Челны) - «Факел»
25 апреля. «Факел» - «Спартак-2» (Москва)
2 мая. «Торпедо» (Армавир) - «Факел»
6 мая. «Байкал» (Иркутск) - «Факел»
10 мая. Факел» - «Зенит-2» (Санкт-Петербург)
15 мая. «Арсенал» (Тула) - «Факел»
21 мая. «Факел» - «Тосно» (Ленинградская область) 

Цели и задачи
Главными претендентами на выход в Премьер-лигу 

специалисты считают «Томь», «Тосно», «Арсенал» и 
«Газовик», а вот «Факел» считают командой-загадкой, 
способной на любые сюрпризы. Перед воронежцами 
задача стоит поскромнее. И руководство области, и 
президент клуба сошлись во мнении, что «Факел» 
должен быть в десятке лучших клубов ФНЛ.

- Если раньше мы обычно придерживались схемы 
игры с двумя нападающими, то теперь, в зависимости 
от силы соперников, будем варьировать тактику, - по-
делился своими мыслями главный тренер «Факела» 
Павел Гусев. - У нас на вооружении есть несколько 
вариантов. В ФНЛ соперники будут гораздо серьез-
ней, но мы никого не боимся. Будем играть в свою 
игру. Главной целью считаем показывать красивый 
и результативный футбол. Новички, пришедшие в 
команду, достаточно квалифицированные и опытные. 
Селекционная работа продолжается, и не исключено, 
что в «Факеле» появятся еще два-три футболиста 
хорошего уровня.

Лиха беда начало
«тосно» (ленинградская область) - «Факел» 

(воронеж) 1:0
В стартовой встрече «Факелу» достался соперник, 

который в прошлом сезоне рвался в Премьер-лигу, 
и остановился в шаге от нее, уступив в переходных 
матчах «Ростову». Ясно, что задача выхода в «выс-
ший свет» для «Тосно» по-прежнему остается самой 
актуальной. Приятно отметить, что воронежцы перед 
грозным соперником лицом в грязь не ударили. 

Команды начали матч осторожно, обезопасив тылы 
и не раскрывая козырей. Игра проходила в основном 
в центре поля. На первых минутах саранский арбитр 
Куликов не решился назначить пенальти в ворота хо-
зяев поля за игру защитника рукой в своей штрафной 
площади. Ближе к перерыву опасная атака «Тосно» 
едва не завершилась голом. Ковальчик ударом со 
средней дистанции угодил мячом в штангу, а первым 
поспевший на добивание Мухаметшин бил головой, 
но попал в перекладину. 

«Закрытый» футбол продолжался и во втором 
тайме. Соперники предпочитали не раскрываться, 
и не импровизировать, а ждать чужих ошибок. 
Единственный гол был забит на 60-й минуте матча. 
Защитники гостей не успели накрыть удар Комкова с 
22 метров, не выручил и вратарь. Забив мяч, «Тосно» 
«откатилось» назад и принялось «сушить игру». По-
сле того как «Факел» сделал четыре замены, пытаясь 
обострить игру в атаке, травму получил Гриднев, и 
воронежцы остались вдесятером. Они были близки к 
тому, чтобы свести матч вничью. Уже в компенсиро-
ванное время защитник сблокировал удар Бекетова 
из выгодной позиции, а повторный выстрел оказался 
неточным.

- Мы потерпели поражение в равной игре, - вы-
сказался после финального свистка главный тренер 
«Факела» Павел Гусев. - Ничейный исход был бы 
более закономерным.

результаты матчей 1-го тура. «Волгарь» - «Сибирь» 
1:1, «Шинник» - «Балтика» 0:1, «Газовик» - КАМАЗ 
2:0, «Тюмень» - «Сокол» 1:2, «Арсенал» - «Байкал» 
2:1, «Енисей» - «Волга» 0:1, «Томь» - «Спартак-2» 
4:1, «Тосно» - «Факел» 1:0, «Луч-Энергия - «СКА-
Энергия» 1:0, «Зенит-2» - «Торпедо» 0:0. 

15 июля «Факел» на поле Центрального стадиона 
профсоюзов в Воронеже принимает еще одного фаво-
рита турнира – томскую «Томь».

Максим СКВОРЦОВ.

В обновлённом составе –  
за место в десятке
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